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世衛上月已就新型冠狀病毒所引發的疾病定名為「COV-

ID-19」，但近年多次挑動對內地仇恨的香港科技大學學生會，前

日在所謂的「抗疫聲明」中，惡意以「中國肺炎」形容疫情，意圖

將事件政治化，更只資助在韓國及台灣交流的科大生購買抗疫物

資，對其他地區的交換生撒手不管。校長史維昨日發信，質疑學生

會的侮辱言論是「挑起爭端、毫無根據」，並批評該會選擇性資助

某地區的交流生買物資是「不公平、不合理、帶歧視」。

科大學生會前晚於fb發出《科大
學生會就全球抗疫之聲明》，

其中聲稱「中國肺炎肆虐全球，為
公共衛生以及各國經濟帶來沉重打
擊」、「凡中國製造的，必不持
久。本會相信全球合力定能打敗中
國肺炎」、「保持警惕，保持戒
心，方能避免下一次中國病毒」云
云，煽動歧視言論令人嘩然。
科大學生會更自爆早前通過撥款

「抗疫」，部分款項轉予韓國學生
會及台灣學生會，補助在當地交流
的科大生購買口罩及衛生用品等，
完全無視其他地方的科大同學，意
圖以「選擇性支援」挑動校內矛
盾。

校友批妖言惑眾感羞恥
不少網民批評科大學生會是非黑

白不分，幫外人打自己人。「Yan
Yu」批評：「 原來所謂大學學生
會，只不過是不斷做妖言惑眾的
事，極盡抹黑自己國家之能事。不
但不去了解事實，而著（着）力去
製造謠言，唯恐天下不亂……身為
科大校友，都因你們的行為覺得羞
恥！」
「Rosei Tadios」則揶揄與黑暴學
生連成一線的罷工黑醫護：「肺炎
疫情席捲全球，請問有無當地醫護
發起罷工救國。」
針對科大學生會的侮辱性言論，

一群愛國愛港的科大學生及校友昨
日發聲明，對此表示憤怒和予以強
烈譴責。他們強調，學生會的不當
言論絕不能代表廣大科大同學的心
聲，學生會獨斷專行的作風在學校
裡早已引起了很多不滿，校友正自
發組織聯署，促請校方對學生會採
取行動。
聲明續指，有社會公德的人在災

難之前都不會摒棄基本道德而幸災
樂禍；有邏輯健全的人都不會給受
害者貼上歧視的標籤；有同理心的
人亦不會借由悲劇煽動仇恨，在全
世界疫情如此緊張的情況下，各界
更應該用理性思考，發出善意。

史維：加劇歧視污名化
校長史維昨日則以英文向全校發

信，指注意到學生會於聲明中稱
「COVID-19」為「中國肺炎」，更
同時配上「挑起爭端、毫無根據」
（divisive，ungrounded）言論，此
舉不僅會加劇歧視和污名化，還會
轉移公眾在抗疫上的焦點。他又引
述世衛早前強調，任何疾病都不應
該以地方、動物、個人或群體命
名，表明疫症應正名為「COV-
ID-19」。
就學生會選擇性資助在韓國及台

灣的大學交流的科大生，史維指科
大生在世界不同地方作交流，學生
會此舉令人驚訝，亦不合理。■香港科技大學學生會惡意以「中國肺炎」形容疫情。 HKUSTSU fb截圖
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科大校長批學生會借疫辱國
妄稱「中國肺炎」圖挑爭端 選擇性資助交流生涉歧視

香港文匯報訊 針對澳門有媒體報道，澳門特區個別外文
媒體協會就中方針對美方打壓中國媒體駐美機構行為採取的
反制措施提出質疑，外交部駐澳門特派員公署發言人昨日在
答記者問時表示，相關媒體協會應全面準確理解、尊重「一
國兩制」和基本法。
外交部駐澳公署發言人表示，《中華人民共和國澳門特別

行政區基本法》第十三條規定，中央人民政府負責管理與澳
門特別行政區有關的外交事務。
外交部駐澳公署發言人強調，外交部3月18日宣佈有關美

國媒體記者今後不得在中華人民共和國，包括香港、澳門特
別行政區繼續從事記者工作，這完全是對美方無理打壓中國
媒體駐美機構被迫進行的必要反制，屬於中央人民政府依據
「一國兩制」和基本法享有的外交事權。相關媒體協會應全
面準確理解和尊重「一國兩制」和基本法。

中央反制限美媒
肥彭插手為獻媚

駐澳公署：
反制屬外交事務

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）中方針對美方打壓中國媒
體駐美機構行為採取反制措施，其中涉及美國4家媒體在港
的記者。「末代港督」彭定康前日聲言，將聯同英國人權組
織「香港監察」成員去信英國外交部，要求英國就美媒「被
打壓」事件發聲，並促請英國政府履行作為《中英聯合聲
明》簽署國的「責任」。多名香港立法會議員在接受香港文
匯報訪問時指，事件是中央對美方無理打壓中國媒體駐美機
構被迫進行的必要反制措施，涉及的是中美兩國的外交層
面，與彭定康以至英國政府無關，又揶揄有英國政客急於表
態只是要向「老大哥」獻媚。
彭定康前日發聲明稱，中國政府的反制措施是「明目張膽

地侵犯」新聞自由，而中國中央政府試圖將這一限制「擴
大」到香港特別行政區，顯然「侵犯了香港的地方事務自治
權」，要求英國政府履行作為《中英聯合聲明》簽署國的
「責任」，又稱香港特區政府「不應理會」禁令。
他並引述英國保守黨人權委員會副主席、「香港監察」共

同主席羅哲斯（Benedict Rogers）稱，中國政府的反制措施
是「公然攻擊新聞自由」，違反了《中英聯合聲明》及香港
特區基本法，英國政府在「法律上」及「道德上」有責任回
應。

林健鋒：純屬外交事務
行政會議成員、經民聯副主席林健鋒指出，今次事件的始

作俑者是美國，中央政府的反制措施完全是合情合理的對應
之舉。由於事屬外交事務，並不存在所謂的中央「干預」香
港以及破壞「一國兩制」行為。
他批評，彭定康的言論，完全是雙重標準，是在急不及待

向美方獻媚：「他經常將言論自由掛在口邊，但美國多年來
無理打壓中方媒體，他就視而不見。」

何俊賢：不涉特區自治
民建聯立法會議員何俊賢狠批彭定康故意歪曲事實。中央

政府採取反制措施，完全是因為美國單方面挑起爭拗，打壓
中國媒體駐美機構，更將之提升為外交層面。中央政府採取
反制措施，是外交層面的問題，不涉及香港特區政府的自治
問題。
他批評，彭定康不斷以《中英聯合聲明》指指點點，證明

其理窮，突顯的是「當美方打噴嚏，英方就要感冒」，是為
配合美國所做的動作。彭定康要求特區政府不依從中央政府
的決定，才是真正的破壞「一國兩制」、不遵守基本法。

何啟明：新聞自由雙標
工聯會立法會議員何啟明指，有英國政客完全無視中國記

者被美國粗暴對待及驅逐離境的事實，公然支持美國損害新
聞自由，但就以所謂新聞自由之名，攻擊中國政府採取的反
制措施，這種西方式的雙重標準的典範令人「大開眼界」。
他揶揄，彭定康等英國政客的所為，突顯了他們甘願作為

美國小弟，隨笛起舞，為了政治利益而發表偏頗言論，實已
無道理可言。

香港文匯報訊（記者 文根茂）立法會大
會原定昨日繼續審議由政府提出涉及逾
2,000億元的臨時撥款決議案，惟泛暴派刻
意製造流會，其後復會時更不斷要求點算法
定人數拉布，最終會議至昨晚6點半仍未結
束，立法會主席梁君彥宣佈休會。建制派議
員狠批泛暴派用拉布阻止多項支援項目撥
款，將連累基層市民。

動議中止待續點人數
立法會大會昨晨9時開會繼續審議涉及約

2,159億元的臨時撥款決議案，用於下月1日
開始的新財政年度開始後、新年度財政預算
案獲通過前的政府開支。泛暴派議員朱凱廸
會上提出中止待續辯論，聲稱如果通過臨時
撥款，就是接受預算案讓政府大幅擴大對警
隊的支援及擴充，並要求點算法定人數。當
時，有30名建制派議員在席，但在一眾泛暴

派議員中，僅朱凱廸在場。15分鐘後，由於
不足法定人數，梁君彥宣佈流會。
根據議事規則，梁君彥宣佈同日11點復會

討論由朱凱廸動議的中止待續議案，泛暴派
在議會上繼續拉布拖延時間，更趁機抹黑內
地隱瞞疫情，又多次要求點算法定人數，每
次均要令會議等候十多分鐘後才可繼續。

陸頌雄：要市民陪攬炒
工聯會議員陸頌雄表明反對中止待續議案，

狠批泛暴派「要全香港市民陪佢哋癲，陪佢哋
攬炒，以達到佢哋嘅政治目的，已經去到喪心
病狂嘅地步」，而泛暴派中人都承認中止待續
議案一定不會通過，所以刻意發動流會都是做
騷，是向「手足」、金主交代。

周浩鼎：置民生於不顧
民建聯議員周浩鼎強調，臨時撥款目的是

令政府在4月份可以繼續運作，倘撥款不能
如期在4月通過，包括醫管局在內都無法得
到足夠的資源。泛暴派刻意不出席會議，是
置民生於不顧，不負責任。

麥美娟批連累基層市民
工聯會議員麥美娟直指，泛暴派議員從早

到晚一路講中止原因，無非是不想給不喜歡
的人出糧，並質問他們臨時動議包括綜援
戶、長者生活津貼、生果金等很多支援項
目，「這些市民都要收錢，你有沒有想過他
們啊？」她狠批泛暴派連累基層市民。
財經事務及庫務局局長劉怡翔表示，希望
議員不支持中止議案，因為臨時撥款非常重
要，關乎政府在4月1日新財政年度開始，
直至新一份預算案通過前的政府開支，因此
中止待續議案會影響政府運作，亦影響服務
市民，不符公眾利益。

以所謂「良心」和
「幫手足」成名嘅
「黃食肆龍頭」龍門
冰室，繼日前被爆建
車隊企圖頂死同道一

事後，最近又被「黃絲」圍插佢食人
血饅頭：事源龍門「老世」張俊傑請
導師開咗個美甲班，又聲稱幫手租個
場地之後就交畀美甲師們自己自負盈
虧，點知原來龍門美容院私底下不單
抽咗美甲師們一半佣，連貼士都唔放
過，全部上繳落晒公司袋，連前美甲
導師陳小姐都證實係真事。

爆「老世」抽五成佣貼士盡袋
備受泛暴派吹捧嘅龍門冰室，早前
搞咗個所謂「龍門學堂」，入面包括
「瓏門美容美甲系列」，點知就被
「 黃 絲 」 喺 專 門 狙 擊 KOL 嘅
facebook專頁「倫敦人西先生手記」
開post鬧張俊傑。原來，張俊傑講一
套做一套，請義務美甲導師陳小姐開
班教學，學徒一蚊學費都唔使出，學
成之後再請返佢哋喺做美容院美甲
師，又親口話租咗個場就交畀美甲師
們自己自負盈虧，但原來私底下龍門

美容院抽咗美甲師們一半佣都不特
止，連貼士都唔放過，全部上繳落晒
公司袋。
之後，有不少深感中伏嘅美甲師紛

紛喺「連登」同facebook大吐苦水，
指「美甲時薪底薪都無，淨係抽佣仲
要五五拆，又要做埋文件嘢自己聯絡
客覆wts」，並狠批龍門美容院將
「手足」當成廉價勞工，簡直係搵班
學員笨。龍門義務美甲導師陳小姐亦
已經證實前店員所言屬實。
之後，突然出現一班「龍門狗狗」

衝出嚟話龍門美甲師無時薪無底薪五
五分成係市場規矩，同時老屈義務美
甲導師陳小姐係定價人，試圖藉此幫
龍門「老世」洗白，後來呢位陳小姐
澄清佢無參與定價，同時不屑龍門美
容院根本毫無「初心」，所以先離
開。

前員工批當「手足」廉價勞工
自 稱 龍 門 前 員 工 嘅 「Rouse

Cheng」亦留言爆料：「你（龍門）
搞間資源分享中心，請『手足』返嚟
做勞作。啲勞作一件賣幾百蚊一個，
一日有幾百個家長上嚟幫襯買野

（嘢） ，班家長以為自己買完係啲
錢係落手足袋，實際上大部分落×晒
你地（哋）龍門袋。手足只係收梗
（緊）時薪60（元），仲要俾你地
（哋）用完即棄……你地（哋）一維
唔到皮就炒『手足』返魷魚，你炒咗
幾多人、當幾多人係condom你自己
心×照啦×你老味！」
事件導致一眾「黃絲」喺「龍門冰

室×香港人嘅冰室資源分享中心」
facebook專頁下，要求龍門「老世」
張俊傑解釋，惟張俊傑到𠵱 家仍然係
潛水狀態，令網民心感不滿。「Sun
Leu」質問：「老世請學成員工做美
甲師，冇時薪冇底薪要五五拆不特
止，連貼士都唔落美甲師袋？！呢啲
就係張俊傑嘅良心呀？！麻煩阿龍門
老世出嚟澄清吓！」
有幫襯過嘅「Erica Leung」就話：

「我認得陳小姐，我book過整甲有同
佢WhatsApp，我都有俾（畀）小小
心意幫我整嘅妹妹，佢居然收唔到，
以為龍門老闆只係一個聰明嘅生意佬
啫，原來咁樣對『手足』，拜拜
lu。」

■香港文匯報記者 郭家好
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龍門開「學堂」「手足」斥搵笨

朱凱廸拉到流會 民生撥款「無得傾」

■彭定康在「香港監察」撰文，炒作中方反制措施。
「香港監察」網頁截圖

香港文匯報訊 中西區區議會昨日
舉行第三次大會，其間，警務處中區
及西區警區警民關係主任，原本想回
應區議員甘乃威及葉錦龍關於抨擊警
方的失實言論，竟被區會主席鄭麗琼
「滅聲」。
警方對中西區區議會無視有警察受
襲、警員嚴重受傷感到痛心及遺憾，

並非常憂慮甘乃威對於假新聞深信不
疑，希望中西區區議員停止針對單一
政府部門，公平公正地履行作為民選
議員的責任和職務，在一個互相尊
重、公正公平的基礎上舉行區議會會
議，讓多位政府人員可以與社區一起
處理好各項同民生有關的事務。
中區及西區警區指揮官早前向鄭麗

琼發信，指在本月12日的中西區區
議會交通及運輸委員會會議上，區議
員葉錦龍要求警方代表出示委任證核
實身份，但核實出席會議人士身份為
中西區民政事務處責任。警方代表當
時已多次解釋相關法例，葉錦龍仍然
針對警方，曲解警方代表發言內容。
警方續指，在本月5日的中西區區

議會樓宇管理、環境衛生及工務委員
會會議上，甘乃威多次以「黑警」侮
辱警方人員，警方代表已即時表達不
滿，但該委員會主席伍凱欣拒絕對有
關惡劣行為作出裁決。
警方要求鄭麗琼正視及譴責議員出

席會議期間，三番四次針對單一政府
部門及向在席官員使用侮辱性言語，
並指侮辱性言語及矮化任何持份者的
行為，無益於建設性討論及彼此合
作。

警回應失實指控 遭鄭麗琼「滅聲」

■不少深感中伏美甲師紛紛「連
登」同fb大吐苦水。 「連登」截圖


